

上高地～徳沢スノートレッキング 2013.3.24～25 Sさんと

3/24 (日) 自宅 6:00～7:00 波田の「村の駅」Sさんと合流 7:20～8:05 釜トンネル入り口 8:30～9:30 大正池 9:40～10:45 河童橋 11:30～12:40 明神 13:00～14:30 徳沢園冬季小屋 (泊) 素泊まり6000円 泊り客3組7名

3/25 (月) 7:10～8:25 明神池 8:35～9:45 河童橋 10:10～11:30 大正池 11:45～12:35 釜トンネル入り口 12:40～入浴～14:30 村の駅で解散～15:20.帰宅

数年前からの計画がなかなか実現しなかったがとうとう決行できました。天候が心配でしたが良い方に変ってくれ北アルプスの雄大な展望を堪能できました。特に初日は午後から曇り予報でしたが逆に晴れて無風の好天でした。村の駅で合流してSさんの車は置いて、私の車で往復。沢渡からのタクシー代往復5600円節約すべき秘密の場所に駐車しました。日曜日だけあって釜トンネル入り口には数組が準備中でした。

釜トンネル入り口



大正池にて



帝国ホテル



1310Mのトンネル内を歩き、予想通り除雪されて雪のない道を歩く。途中からは少しの圧雪路になるが積雪の少ないのは意外。上高地は7か所ほどに冬季トイレがあります。往路は道路を歩き河童橋へ。数人しかいない静かな河童橋で山を眺めながらユックリ休憩する。8年ほど前までは数年間、毎年冬季に上高地まで来ました。久しぶりなので冬景色は懐かしくもあります。何故か河童橋付近は風が吹き寒い時が多かったですが、

今日は時も遅いし好天で休憩には適していました。

河童橋から焼岳



梓川と穂高



踏み固められた夏道をKさんはツボ足で、私は歩くスキーを履いて少し横を進みます。雪は腐った状態で快適とは言えません。木の枝や葉っぱも沢山落ちています。誰もいない、

明神から明神岳



化粧柳



明神で明神岳の勇姿を眺めて休憩。長七の頭が目立つ。ひょうたん池まで何時か歩きたいと思ってきたが、今年が最後のチャンスかも。体力的にも。徳沢を目指してSさんは夏道を、私は少し横や河原を進みます。名物の梓川の河原の化粧柳の赤色が昔より薄いのは時期が1月位遅いせいかな？北海道の十勝・日高地方と此処梓川流域（特に河童橋～横尾間に多い。種が流されてきて、波田やJR大糸線の梓橋駅付近でも見かけられます。）にしか自生していない、一属一種の貴重な種との事。木肌は白樺のように白く、小枝が晩秋から春にかけて紅く美しいお化粧をしたように見える事から「ケショウヤナギ」と呼ばれるようです。前穂や常念岳が見えるようになり、一昨年秋にテント泊した懐かしい徳沢園に到着。とうとうSさんはツボ足のまま来てしまった。想定外です。名物の甲斐犬のいる冬季小屋が今日の宿です。何故か昼飯を二人とも食わずじまい。

徳沢入り口



徳沢冬季小屋



自炊室です



早速ビール・日本酒を飲みながら歓談する。夕方からストーブ・お湯のある自炊室へ移動して持参のまたたび酒・カリン酒のお湯割りを飲む。小屋番さんが「野沢菜」(我が家と同じ醤油漬けの)を一皿持ってきてくれた。美味しい！信州人以外の人達には最高のつまみになるはずです。我が家のは暖かくなってきて少し酸っぱくなってきたけど、ここは気温が低いので味が良い。ままの状態です。ストーブが暑い位。やかんのお湯は使えるし、1斗缶に入れた水も置いてある。部屋も小奇麗でスチームが入っていて暖かい。トイレは綺麗。2人で個室と下手な山小屋以上の快適さです。25日は早めに出発。河原をSさんはツボ足、私はスキーで進み、途中で対岸治山運搬路に渡り、道路を進む。通常は歩行禁止の道路だが冬季なので。往路よりも道が素直なので快適。Sさんは途中からスノーシューを装着する。明神池を見る。通常は入場料が必要だけど冬季の特権で無料。それにしても昔に比べて味気ない池に感じる。上高地は猿が定着し良く見かけるが今回はまだ会って無い。ただ木の幹の皮が食べられている光景が目に入る。よほど冬季は空腹なのだろう。

猿が樹皮を食べた



槍ヶ岳の山頂付近まで夏季は移動するとテレビでも報道していた。そんな事を考えながら歩いたら張本人に出会いました。道路上で仲良く毛づくろい(ノミとり)をしています。近づいても動じません。人馴れしてしまったようです。河童橋にはカメラマングループが4名いました。再び道路を進みます。スキー・スノーシューはこちら側の方が向いています。

穂高神社奥は明神池



嘉門次小屋



人馴れした猿



帰路Sさんと



ウエストンのレリーフ



木洩れ日の湯



ウエストン碑は水が流れていて近ずけず。田代橋を渡り、田代池経由で大正池へ。此处からはツボ足で。今日は単独2人と4人グループに合っただけ。充実した2日間、来年も3月上旬にまた来たい。帰路沢渡の「木漏れ日の湯」で入浴。600円と高いし、洗い場が3名分のみ、更衣室にはドライヤーすら無い。国道端で目立つが皆さん利用しない方が良いでしょう。

上高地・・・GPSで今回歩いた軌跡です

